
 Compte-rendu de la permanence du 14 Octobre 2024  

Après un mois de Septembre et un début d’Octobre bien animé, nous voilà 
une petite douzaine présent à cette nouvelle permanence.  

Prenons des nouvelles des quelques absents qui nous passent le 
« Bonjour » : 

 
Jean-Luc LECLUZE 
 

dim. 13 oct. 
17:01   

  

Bonjour Bernard 
Quelques nouvelles du chemin de Séville 
Je suis à 150km de Salamanca donc j’ai plutôt bien avancé 
À part les ampoules qui arrivent et la pluie , la tendinite presque disparue ( comme mes lunettes

) tout va bien … . 
Amitiés à tous demain 

 

-Elisabeth et Francis, qui étaient à Paris lors de notre permanence, passent 
eux aussi le bonjour à tous. 

 

 
<-Martine et Jacques à Santiago-  



- Après quelques soucis à l’accueil francophone de Santiago, Martine a enfin 
pu s’y rendre. Elle a eu la surprise de la visite de Jacques qui terminait son 
18ème chemin par la via Plata. Même si cette mission était un peu diƯérente 
de celle prévue, Martine a trouvé qu’elle était très humaine et très 
enrichissante. Sa mission est aujourd’hui terminée et elle a entamé pour 
quelques jour le Camino Inglès. En attendant son retour, elle embrasse tout 
le monde. 

-Christian LABOURIE, de Draguignan, nous passe lui aussi le bonjour. Il 
anime des randonées le lundi et ne peut pas être présent. 

-Agnès et Antoine sont en vacances à l’Ile Maurice pour quelques semaines 
et nous communiquent leur amitié. 

-Agnès RENARD, m’a confié son livre, Mon Chemin d’Amour et de Lumière, 
que je vous fais passer et que j’ai d’ailleurs commandé. Elle reviendra nous 
rendre visite à la permanence du Lundi 9 Décembre 2024, permanence que 
nous terminerons par l’apéro au vin chaud que nous prendrons, comme les 
années précédentes, près de la grande Roue de St Raphaël. Bien sûr, si 
quelques-uns sont intéressés par son livre, faites-le moi savoir pour qu’elle 
puisse en amener. 

Et que s’est-il passé depuis la dernière permanence ? 

 

°La fête Pèlerine 
du 21 Septembre, 
marche sur le 
Chemin avec la 
Joëlette entre 
Saint-Raphaël et 
Fréjus avec, pour 
cette première, 
plus d’une 
trentaine de 
participants. 

Chacun a reçu un compte-rendu imagé de cette belle journée, compte-



rendu que l’on peut retrouver sur le Blog du Var sur le site de notre 
association :  

https://www.compostelle-paca-corse.info 

Encore Merci à Aurélie et son compagnon pour nous avoir accueilli et 
permis d’organiser un pique-nique convivial. 

 

 

°Les rencontres Franco-
Italiennes du 2 au 6 Octobre à 
Vaison La Romaine organisées 
cette année par le Vaucluse. 
Pour le Var, nous étions plus 
d’une vingtaine de 
participants. Au programme de 
ces journées ; visites des lieux 
environnants (haute ville, sites 

antiques et musées de Vaison, Orange et son Théâtre Antique, Le Crestet et 
son village médiéval), encadrées par des guides de qualité, ainsi qu’une 
randonnée au Mont Ventoux en compagnie de la joëlette. 

Dans quelques jours je posterai quelques photos et commentaires dans le 
blog du Var. 



 

° A l’appel de l’Association des Amis 
de Paracol de Le Val, Christian nous a 
envoyé un mail à chacun pour 
connaitre les volontaires désireux de 
participer aux travaux d’entretien du 
site de Paracol qui avait lieu le 12 
Octobre. Au programme de cette 
journée :  ménage dans les chapelles, 
débroussaillage, restauration de murs 
en pierres sèches, apéro oƯert par 
l’association des Amis de Paracol et 
sa présidente Geneviève GAUTIER, 
pique-nique convivial… 

 

                                                                                

 Claudine et Aurélie ont rejoint Christian, 
Nelly et Geneviève de l’Ouest du Var. 
Elles sont toutes deux enchantées de 
leur journée et de leur participation sur 
ce très beau site perché, dont 
l’emplacement est celui de l’ancien 
village, avant que les habitants de 
l’époque aient l’autorisation de 
descendre s’installer dans la vallée. 

L’Association des Amis de Paracol 
eƯectue ces travaux de nettoyage et de 
restauration du site deux fois par an. 
Nous aurons donc l’occasion de participer en nombre plus important à la 
prochaine journée d’entretien du site. 



Programme des mois à venir. Voir tableau en pièce jointe. Attention les 
dates sont susceptibles de changer car nous n’avons pas les dates du Var-
Ouest. 

A nouveau sur le Chemin du Var. 

Comme l’an dernier, nous réaliserons le chemin du Var, au départ du Col de 
Notre Dame, jusqu’à Pourrrières, et ce à raison d’une étape par mois, voire 
deux certains mois. Bien sûr, ces marches sur le chemin sont ouvertes à 
tous ceux qui veulent le refaire, pour les participants de l’an passé, et tous 
ceux qui n’ont pas eu la possibilité d’y participer. Nous y ajouterons cette 
année un ou plusieurs thèmes par sortie sur ce chemin argumentés par 
l’expérience de chacun. Ces thèmes intéresseront principalement ceux qui 
n’ont aucune expérience du chemin ; le balisage, le contenu et le poids du 
sac à dos, les chaussures, les hébergements, la pharmacie, le nombre de 
kilomètres quotidien, partir seul ou en groupe….( La mise en place de 
thèmes vient d’une idée de Martine, qui n’a pas vraiment pas fait que 
s’occuper des pèlerins à Santiago, elle a aussi pensé à l’association !) 

La première étape du Col de Notre au Grenouillet aura lieu au mois de 
Novembre. France 3 Estérel Cote d’Azur m’a contacté au mois de septembre 
car ils voudraient réaliser un reportage dans l’Estérel sur le Chemin de 
Compostelle. Christian et moi vous tenons au courant. Toutefois si nous 
n’avons pas de nouvelles rapidement, nous suivrons le programme que 
nous nous serons fixés. 

Découverte du Chemin dans les Alpes Maritimes. 

Du Col de Notre Dame à Menton, découvrons le Chemin vers Rome, par 
petites étapes de 10 à 17 Kilomètres. Ces étapes sont ouvertes à tous. La 
première étape du Col de Notre Dame à Théoule Sur Mer aura lieu aussi au 
mois de novembre. Voir tableau en pièce jointe. 

Nous avons évoqué la mise en place de parrainage pour les adhérents 
partant pour la première fois sur le chemin de Compostelle, ou de Rome. 
L’idée est de nommer, selon le point de départ du nouveau pèlerin, un 
parrain volontaire parmi les adhérents d’expérience. Ce parrain pourrait 
conseiller son « filleul «, sur tous les thèmes durant les premiers jours sur 



son chemin (erreur de chemin, conseil sur l’hébergement selon le secteur 
où il se trouve…). Au bout de quelques jours, le filleul aura tôt fait de sentir le 
besoin de cheminer avec lui-même. 

Autres propositions de sorties ou animations à inscrire dans notre 
programme ; 

-Pour terminer le mois d’Octobre, Christian nous propose une 
randonnée facile, d’une distance de 12.5 kilomètres, le Vendredi 25 
Octobre dans la forêt du Dom entre le col de Gratteloup et le Col du 
Landon.  Le dénivelé positif cumulé est de 300 mètres. Merci de 
répondre à Christian où à moi-même pour vous inscrire à cette marche. 
Nous organiserons ensemble le déplacement. 

-Echange avec la délégation Auvergne-Rhône-Alpes (ARA). Le contact est 
toujours établi. Quelques adhérents de l’ARA viendront début Mai 2025. A 
nous de les héberger et de leur proposer quelques marches où animation 

-Variante de la Sainte-Baume (Saint-Maximin). Proposition d’Yvette- Nous 
nous mettrons en rapport avec Christian 

-Plateau de Caussols à Gourdon. Proposition d’Aurélie-Nous nous mettrons 
en rapport avec le 06. 

-Bambou du Mandarin,  pays de Fayence. Proposition d’Aurélie 

-Bambouseraie d’Anduze dans le Gard 

-Rando à Quinson ; Basses Gorges du Verdon 

-Rando autour de la Sainte Victoire. Nous nous mettrons en rapport avec les 
responsables des Bouches du Rhône. 

-Rando des Lucioles de Roquebrune Sur Argens (Avril 2025). 

-Fête de la Lavande – Plateau de Valensole Juillet 2025. 

-Chemin des Douaniers entre les Alpes Maritimes et Le Var (Martine) 

-Rando au Pic de L’Ours. (Francis) 

-Rando autour des trois Chapelles au Pays de Fayence (Antoine) 



-La Chartreuse de La Verne (Alain) 

-Rando autour de Mons, que nous organiserons avec Jean-Patrick Berton, un 
adhérent Monsois de l’Association depuis quelques années et que nous 
avons vu pour la première fois lors des Rencontres Franco-Italiennes à 
Vaison La Romaine.    

-Fête de la Sainte-Baume de Saint-Raphaël (Mai 2025) 

-Fête de la Saint-Jacques juillet 2025) 

-Marche sur deux jours incluant une nuitée en gîte. 

La liste des propositions de chacun est étoƯée, à toutes celles-ci s’ajoutent 
les incontournables : le Vin chaud près de la Grande roue, après la 
permanence du mois de Décembre, la galette des Rois du Var au mois de 
Janvier, l’Assemblée Générale dans les Alpes Maritimes du mois de Mars 
2025, le repas du milieu d’année pour tous les adhérents du Var en Mai ou 
Juin 2025… 

Il est plus que temps de partager un petit apéro. Mais avant pour répondre à 
Françoise qui s’inquiétait du devenir d’Aimery PICAUD, Marc nous dit qu’il 
est bien arrivé dans les Alpes Maritimes. Nous ne manquerons pas de le voir 
à l’A.G. en Mars 2025 à Grasse. 

           

Le deuxième Lundi du mois de Novembre étant férié, la prochaine 
permanence aura lieu le Lundi 18 Novembre, à la salle Don Bosco à 16h30. 

A très Bientôt,  Toutes mes amitiés.  Bernard 



 

 

                                                                                                                                                                                                                                                          

 

 

 

 

 

 

 

 

  


